



学校だより



開校113周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正

H P <http://www1.r4.rosenet.ne.jp/honmura-ea/>

Eメール honmura-es@minato-ky.ed.jp

2学期の充実を願い

校長 黒田泰正

今年の夏休みは、猛暑が続き、8月7日（金）には、東京でも最高気温37.5°を記録し、大変暑い夏でした。ただ8月末には台風の影響からか、曇りや雨の涼しい気温となり、早々と秋の訪れを感じています。そんな夏休みでしたが、皆さま方はいかがお過ごしでしたでしょうか。

学校では、この夏休みに、プール底の塗装が大きくはがれ、修正の工事が余儀なくされ、前半7回の夏季プールが、中止となりご迷惑をおかけしました。

また、5年生の夏季学園は、板橋区立榛名学園に1泊2日で行ってきました。グリーン牧場で、シーブ・ドックショーを楽しみ、霧の榛名山にはロープウェイで登り、誰もいない頂上で写真を撮りました。また、帰りの日は、群馬県立自然博物館を見学しました。

例年通りにはいきませんでした。下記の人数の参加がありました。

- ① 後半4日間の「**夏季水泳指導**」【延べ 523人】
- ② 4日間の「**本村サマースクール**」【延べ169人】
- ③ 2日間の「**若竹サマースクール**」【延べ 5人】
- ④ 5年生「**榛名夏季学園**」【5年生40人】

それぞれの子供たちの参加でにぎわいました。

さて、小学校教育の中心となるものは、なんといっても豊かな心の育成であると考えます。基礎基本の学力の向上や、基礎体力の育成も小学校の責務ですが、やはり7歳から12歳までの子供の時代の心の教育が最重視されなくてはなりません。しかし、この夏には、岩手県でのいじめの問題、大阪府での中学生殺害の問題等の悲しい事件がありました。全国の中学生や小学生の基本的な生活や、正しい心・思いやりの心が乱れてきています。「人を傷つけても何とも思わない心」「命の大切さを思わない心」「夜遅くなっても遊びに外に出て何とも思わない心」「保護者に断らずに泊まりをしても何とも思わない心」等・・・この小学校の時代にきちんと正しさを身に付けなければ、広がっていき、友達と連鎖していくと思います。まず、私たちの学校やご家庭から正しく見つめ直して、よりよいものに近づけていきたいものです。私は、この話を本日の始業式の話の最後に子供たちに話しました。ぜひご家庭でも話題にさせていただきたいと思います。

さて、今日から9月、2学期のスタートです。2学期は、運動会・展覧会・社会科見学・生活科の町探検、研究授業、若竹学級や6年生の連合運動会、若竹の4.5.6年生が参加の合同移動教室等、子供たちの力を発揮できる行事が多くあります。

まずは9月5日(土)に町会や本村小地区防災協議会と連携しての防災訓練、引渡し訓練があります。また、9月9日(水)の午後に6年生の港区立小学校連合水泳記録会が本村小で開催されます。本村小・筈小・東町小の3校の6年生が小学校での水泳学習の成果を発揮し、全員の記録を計測します。学校対抗リレーでは女子チーム男子チームとも優勝を目指していきます。2学期のよいスタートになればと願っています。一つ一つを、楽しんで、前向きな気持ちで進めて、すばらしい2学期にしていけたらと思います。2学期もご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

特別活動（委員会・高陵アカデミー）について

特別活動委員会

学校では、教科の学習以外に、特別活動があります。「学級活動」「クラブ活動」「委員会活動」「学校行事」などがあたります。このような活動を通して、集団の中の一員として、自主的に考え行動することで、よりよい生活や人間関係を築く力を養うという目的があります。

その中の一つ、「委員会活動」は、主に高学年が行います。本村小学校では、9つの委員会があり、皆がよりよい学校生活を送れるよう活動をしています。

活動には、当番的活動と自治的活動があります。保健委員会が保健室でお世話をしたり、図書委員会が図書室で貸し出し手続きをしたりすることが、当番的活動です。

自治的活動とは、児童全員が、よりよい学校生活を送るために話し合い、自主的に、何をすればよいか考え行動することです。本村子ども委員会では、昨年度の反省から、休み時間の過ごし方について話し合い、本村小学校のルールを決めました。安全に遊ぶ為に、運動委員会と協力し、休み時間にボールの管理や、見回りをしてもらっています。

また、本村子ども委員会は、高陵サミットに参加をしています。これは、高陵中学校・箕小の代表者が一堂に会し、つながりをもった活動をしていこうと話し合うものです。昨年度は、「挨拶運動」「しあわせの木」「書き初め交流展」を行いました。「しあわせの木」は、いじめを無くす為に3校で話し合い、友達の良いところを見つけようと考え、始めた取り組みです。学級の一員、本村小学校の一員、高陵地区の一員として、皆がよりよい生活をしていけるよう、自主的に考え行動できる人に育てて生きたいです。

生活のリズムを取り戻そう

生活指導委員会

今年の夏は、猛暑に見舞われ、体調を崩された方も多かったのではないのでしょうか。全国各地でも熱中症で尊い命が失われるという悲しいニュースもありました。

9月は、夏の疲れが出てくる時期でもあります。夏休みには、それぞれのご家庭で生活リズムが異なってしまうこともあったでしょう。普段は元気でも、睡眠不足や不規則な生活で思わぬ体調不良につながってしまいます。これから、運動会に向けての練習も始まります。まだまだ気候も安定していませんので、早く学校の生活を中心とした、規則正しい生活に戻して、元気に2学期を過ごしてほしいと思います。

9月の生活目標は、「生活をきりかえ、規則正しく生活しよう」です

<今月の生活努力目標>

- ・夏休みの生活から2学期の生活へのきりかえを早くしよう。
- ・登下校時刻、交通のきまりを守ろう。
- ・時間を守って外遊びをしよう。
- ・集まりや入室をすばやくしよう。

また、汗をかいたまま、冷房にあたると体が急激に冷え、体調を崩しやすくなります。運動会の練習も始まりますので、清潔な汗拭きタオルの用意や、寒暖の差に対応調節できるような服装の工夫をお願いいたします。

授業の窓 5年生

7月、フランス大使館へ行ってきました。交流の一環として、フランスの国際日にフランスのエコールポリテクニックの学生の皆さんと共に、両国の国歌を歌ってきました。当日を迎えるまで練習を重ね、当日は大勢の来場者の前で、礼儀よく堂々と歌うことができ、良い経験となりました。

8月21日(金)～22日(土)には、榛名林間学園に行ってきました。学校を出発した時点では山登りができる天候でしたが、榛名は大雨。急きょ予定を変更することとなりました。登山はできず、ロープウェイで登頂しましたが、山頂は霧に覆われ目の前は真っ白。そんな中でも子供たちは笑顔で過ごしていました。計画通りにはいかない点もありましたが、友達と寝食を共にし、2日間一緒に過ごした全てのことが良い思い出になったことと思います。子供たちの体調、休み明けの集団生活等、心配された点もありましたが、大変立派な5年生の参加態度でした。

高学年として出発して1学期を終えた5年生は、この数か月で大きく成長しました。クラスの一員としてだけでなく、学校全体にかかわる仕事においても責任をもって取り組んでいます。それは、6年生が高学年としての自覚をもって行動している姿を見せてくれているところが大きいと思います。2学期は運動会をはじめ、6年生と共に活動する機会が増えます。下級生にとって憧れの存在となれるよう、6年生に習いながら、さらに成長していってほしいと思います。

本村小学校運動会

体育部

10月3日(土)は、2学期の大きな行事の一つである、運動会があります。まだまだ暑い日が続いておりましたが、これからの約3週間、学級や学年で練習を積み重ねていきます。練習をしていく中で、成功の喜びや、失敗した悔しさを感じることもあると思います。その思いを学級や学年で共有し、時に励まし合い、時に喜び合いながら、集団として大きく成長していくことのできる良い機会になることを願っております。そして、低学年から高学年まで、どの児童も一人一人が自分の目標をもち、集団として全力で練習に取り込む喜びを感じてほしいと思います。

運動会では、会場の警備等、多くの仕事をPTAの役員の方々をお願いしています。地域の方の協力、保護者の方の温かい応援、たくさんの方々の協力の上に、運動会が開催できることを子供たちにも伝えていきたいと思います。教職員一同、精一杯取り組んでまいります。当日は、練習の成果を120%の力で発揮できるよう、一生懸命に演技や練習に取り組む子供たちに沢山の声援・拍手をお願い致します。

地域防災訓練

生活指導主任

東日本大震災から4年が経ちました。この頃はさまざまな自然現象において緊急避難警報が出たり急激な気象変化による災害などが起こったりと日々心配事が絶えません。しかしながらどのような災害が起こっても冷静に対応していくことこそ求められているのではないのでしょうか。本校はそのような大規模災害時には緊急避難所になります。そこで今年度も本村小学校が緊急避難所になったと想定し、本村小地区防災協議会（本村町会、南麻布富士見町会）のご協力を得て地域防災訓練を9月5日（土）に行います。保護者の皆様にも是非、地域の皆様と共に地域防災訓練へ参加の上、避難所設営へのご協力をお願いします。

本村地区防災訓練協議会の方々と共に、保護者の皆様、地域の皆様に設営・準備いただいたものを児童・園児が体験します。ダンボールによる避難所設営訓練、簡易担架使用訓練、仮設トイレ組み立て訓練、初期消火訓練、D級ポンプ使用訓練、通報訓練、炊き出し、給水所などさまざまなブースを設置します。そしてそれらを体験できるような予定となっております。

また、その後、合同訓練として大災害等における「警戒宣言」の発令を想定し、児童の安全を確保し確実に保護者に引き渡すための「児童引渡し訓練」も行います。

是非多くの保護者の皆様にご参加いただき、よろしくご協力のほどお願いいたします。



9月

の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	火	始業式、給食(始)4時間授業
2	水	B
3	木	朝読書 発育測定(6)
4	金	朝読書 発育測定(5)保護者会(123)
5	土	B 地域防災訓練・引渡し訓練 水泳指導(終)
6	日	
7	月	全校朝会 保護者会(456)発育測定(4)
8	火	朝読書 運動会特別時程(始)発育測定(3)委員会活動
9	水	B 4時間授業 発育測定(若)港区水泳記録会(6)
10	木	児童集会 5時間授業(1~4)発育測定(2)運動会係打合せ
11	金	朝読書 発育測定(1)交流給食(4)
12	土	地域祭礼
13	日	地域祭礼
14	月	全校朝会 4時間授業(校内研究会のため5年生1グループ5時間授業)
15	火	朝読書 クラブ
16	水	B
17	木	体育朝会 なかよし班遊び
18	金	朝読書
19	土	B
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	国民の休日
23	水	秋分の日
24	木	音楽朝会 5時間授業(1~4)運動会係打合せ
25	金	B 4時間授業(広陵アカデミー研修会のため)
26	土	
27	日	
28	月	全校朝会 運動会全体練習
29	火	朝読書
30	水	B 運動会全体練習
10/1	木	都民の日
2	金	5時間授業(1~4)運動会前日準備(56)
3	土	運動会
4	日	運動会予備日

※天候などの関係により変更することがあります。ご了承ください。